

INFORME PARA LA I ASAMBLEA DE MILITANTES DE TORREBLANCA/DOCUMENTO INTERNO  
BALANCE, TAREAS Y PRIORIDADES PARA EL PROXIMO SEMESTRE.

1. Introducción: objetivo de esta asamblea.

El fin de la presente Asamblea de militantes es hacer un balance lo más objetivo posible, donde analicemos todas las tareas que en la Conferencia de Sevilla, del pasado febrero, nos propusimos para llevar a cabo las directrices trazadas en nuestro III Congreso, y cuya tarea primordial es la construcción del Partido que dirija la Revolución Socialista en el Estado Español. En dicha Conferencia aprobamos un plan de trabajo para Torreblanca, en la perspectiva de crear una Base Roja. Y nos dábamos un plazo de 2 años para superar las contradicciones y deficiencias con que nos encontramos en el trabajo diario, de cuya práctica haríamos balances semestrales. Por lo tanto, no se trata de hacer un nuevo plan sino el primer balance parcial, pasados los primeros 6 meses.

En la Conferencia se partía de que Torreblanca reúne las condiciones objetivas para elegirla como enclave donde echar los cimientos de una Base Roja, ya que:

- .es una zona eminentemente obrera, de composición homogénea, con unas vanguardias obrera y popular destacadas en numerosas luchas y movilizaciones, y además
- .es un barrio donde nuestro Partido tiene una notoria influencia y es reconocido públicamente por haber estado siempre al frente en las luchas por las mejoras y reivindicaciones del vecindario, siendo, además, en la práctica la primera fuerza política.

La Conferencia completaba la valoración sobre el Partido en Torreblanca de esta manera: "No existen condiciones subjetivas; carecemos de dirección política, de fuerza organizativa suficiente, el estilo de trabajo es malo y aplicamos mal la política de defensiva estratégica!"

De aquí se deduce que las contradicciones que hablamos de resolver eran:

- 1º) la falta de una sólida dirección, que se manifestaba en la falta de un plan concreto de trabajo y prioridades.
- 2º) la debilidad ideológico-política,
- 3º) el mal estilo de trabajo, que se manifestaba en la falta de planes de trabajo, de responsabilidades personales y ausencia de órdenes del día e informes previos en las reuniones, así como una deficiente o más bien nula práctica de la crítica y autocrítica.

En febrero partíamos de esta situación. Y en las resoluciones para Torreblanca se proponía una serie de medidas para superar tales contradicciones.

Al hacer ahora balance queremos comprobar, en la práctica, la justicia del plan de trabajo y analizar detalladamente los aciertos y los errores cometidos. Y esto lo hacemos en los siguientes cinco puntos que son, a su vez, la síntesis de las aportaciones del Comité y células a un primer balance efectuado por este comité, y que se presentó para su discusión a todas las instancias del Partido:

- |                                     |                           |
|-------------------------------------|---------------------------|
| 1. Situación ideológica del Partido | 4. Situación organizativa |
| 2. Situación política               | 5. Tareas concretas       |
| 3. Estilo de trabajo                |                           |



## I.- SITUACION DEL PARTIDO EN LO IDEOLOGICO

La Conferencia constataba la gran debilidad ideológica de los camaradas de Torreblanca. Tanto es así que una de las funciones principales del Comité será "asegurar el debate y la dirección política e ideológica". La segunda tarea y prioridad será, asimismo, "fortalecer ideológica y políticamente a los camaradas".

Había un gran abandono y desprecio por el estudio de los clásicos, desconociendo los fundamentos del Marxismo-leninismo. Hemos repetido una y mil veces que somos m-l pensamiento Mao Zedong; pero esto era un estribillo que no tenía concreción práctica en nosotros, ya que éramos incapaces de aplicarlo a la realidad general y concreta en la que vivíamos.

Los 2 medios que marcó la Conferencia para superar esta gran deficiencia del Partido, eran justos:

1) Se proponía el plazo de 1 año para que el Comité de Torreblanca llegara a ser una sólida dirección política, que, además de "asegurar el debate ideológico-político, asegurara el buen funcionamiento del Partido en su conjunto, siendo la vanguardia en la rectificación del estilo de trabajo, funcionando sobre la base de informes previos por escrito" y supiera "combinar la dirección colectiva con la responsabilidad individual, combatiendo el liberalismo y practicando la crítica y la autocrítica".

- 2) Se señalaban unas medidas concretas para todas las células:
- discusión y profundización de los editoriales del B.R., Resoluciones del III Congreso y demás documentos del Partido,
  - abrir una escuela permanente de militantes, con un amplio programa de formación ideológica y debate sobre política nacional e internacional, así como sobre otros temas de actualidad e interés.

EL COMITE se hace UNA AUTOCRITICA por no haber tomado esta tarea como la principal para resolver la contradicción que teníamos en el campo ideológico y que impedía cualquier avance del Partido, dejándola en un segundo lugar, tras las otras tareas y campañas del Partido (Autonomía, Huelga de la construcción, juicios, etc) no sabiendo ligar estas campañas con aquella prioridad. Esta crítica la concretamos más en las persona de los dos máximos responsables: los camaradas secretarios político y organizativo.

El secretario político ha caído en <sup>el</sup> error de no abordar como tarea principal el asegurar la dirección política y la aplicación correcta de nuestra política en todo momento, dedicándose a trabajos que está bien hacerlos él cuando ha asegurado su responsabilidad individual, tales como recoger firmas, pedir dinero, etc. cuando el Partido necesitaba que se le dedicara más tiempo a la comprensión del período que vivimos, así como velar por el óptimo funcionamiento del Comité.

Al camarada secretario organizativo se le critica de liberalismo por haber descuidado la planificación de la discusión política, asegurándola en todas las instancias del Partido, así como por no haber trabajado en un mejor desarrollo de las campañas, asegurando su total comprensión tras un profundo estudio y discusión.

VALORACION DEL BALANCE: A pesar de estas limitaciones, podemos decir

que la situación ideológica ha mejorado en Torreblanca. El Comité, aún sin haber funcionado como un fuerte órgano de dirección si se planteó la necesidad de asegurar la discusión en las células y planificar los trabajos, dejando lugar a las iniciativas de las instancias colectivas.

Hemos observado un notorio avance en:

- 1º. En comprender mejor la importancia de la formación ideológica. Se ha empezado a estudiar, por ejemplo el Manifiesto Comunista y otros documentos clásicos.
- 2º. En una más clara visión de la situación general del Movimiento Comunista Internacional (M.C.I.) y se han dado unos primeros pasos en la comprensión y utilización de la dialéctica, no utilizando las aisladas citas clásicas como principios de acción, desarraigadas de la compleja realidad cambiante.
- 2º. En la participación de la discusión del editorial del B.R. haciendo la presentación un camarada distinto cada día. El Interés por el estudio es una realidad.

Pero también hemos comprobado:

- 4º. La dificultad de bastantes camaradas para estudiar solos y preparar la discusión, por falta de capacidad o de costumbre, lo que convierte a veces a la célula en "una charla del responsable política" sin mucha participación y menos profundización.
- 5º. Que al desconocerse los documentos básicos se hace más difícil la asimilación de los Editoriales y su concreción práctica, pues al desconocerse las leyes de la dialéctica se tiende a la copia mecánica de las orientaciones e iniciativas, de cara al barrio.
- 6º. Que el fondo del problema radica en la falta de dominio del M-L, lo que hace de esta tarea una prioridad en este semestre.

Resumiendo, afirmamos que aún reconociendo no haber superado el bajo nivel ideológico, por persistir serios errores y dificultades ya mencionados juzgamos el actual proceso como positivo y que en el plazo previsto para el año próximo podremos solucionar esta contradicción principal (la cuestión ideológica) como lo demuestra el que sin haber lanzado a fondo la campaña, se haya dado un paso adelante. Para ello el Comité de Torreblanca, en estrecha colaboración con el de Sevilla preparará un cuidado plan de estudio para dar un serio avance ideológico como primer paso para echar los cimientos de la Base Roja. En dicho plan no pueden faltar estos dos puntos:

Estudio del materialismo dialéctico. Leyes de la Dialéctica Política internacional. Teoría de los 3 Mundos, que sigue siendo motivo de contradicción para algunos camaradas.

## II. SITUACION DEL PARTIDO EN LO POLITICO

En el III Congreso nos criticamos de continuos errores de idealismo -al que después en un análisis más profundo vimos como causante del izquierdismo- que habíamos mantenido, lanzando batallas y campañas generales, y además solos (~~por un lado y por otro~~) en un período en el que la ofensiva e iniciativa la están llevando la burguesía, el gran capital, a través de su gobierno.

En la Conferencia partíamos de esta situación. Habíamos asumido la defensiva estratégica, pero sólo en sus términos, sin dominar sus leyes y práctica. Es aquí cuando comprendemos que lo importante en este período es definir el enemigo principal y unir a todas las fuerzas unibles contra el Gobierno del gran capital; desprendiéndonos del izquierdismo y sectarismo y "... sepamos combinar la resistencia activa frente a las ofensivas generales del enemigo, con la lucha de movimientos de masas.. capaces de neutralizar y obtener victorias parciales sobre aspectos concretos de la política de la burguesía en sus intentos de aplicación".

Las campañas desarrolladas por la Autonomía, la huelga de la construcción y los juicios nos indican que en este terreno hemos avanzado firmemente, trabajando siempre bajo la consigna de formar un frente común contra el enemigo principal: el gobierno de la U.C.D., defensor de los intereses del gran capital.

### ANALISIS DE LAS CAMPANAS

1º. Camapaña por la Autonomía. Esta campaña lanzada por el Partido en febrero, recién acabada la conferencia y la Semana de Andalucía en apoyo al resultado del 28-F convocada por la Junta de Andalucía del 2 al 8 de junio las valoramos como positivas, por las lecciones que de ellas hemos sacado, a pesar de que no saliera nuestra propuesta de FRENTE COMUN, ya que todos los partidos hicieron la campaña por separado, incluidos los de la izquierda extraparlamentaria; y no porque tal propuesta fuera errónea ya que la práctica demuestra todo lo contrario, sino por testimonialismo y chovinismo de revisionistas y reformistas, y el sectarismo, oportunismo y populismos de otros.

#### A) Lecciones a nivel general de Sevilla:

1. Se dio, en la práctica, un frente común entre las masas. Los ejemplos más visibles son los actos unitarios en barrios, pueblos y fábricas donde se crean comités de apoyo en los que participaban militantes de todos los partidos y vecinos normales, organizándose para recolectar dinero y adornar el barrio con banderas andaluzas, preparar charlas, caravanas automovilísticas, mesas redondas, etc.

2. Esto motivó un importante protagonismo de masas, convirtiéndose éstas en un impresionante aparato de propaganda y agitación, desbordando el pesimismo de los partidos políticos que consideraban difícilísimo obtener la victoria.

3. Un partido pequeño, como el nuestro, puede lanzar consignas correctas, pero donde no tenga fuerza no arrastrará a las demás fuerzas políticas, pues aunque existan condiciones objetivas no se dan las subjetivas

4. La unidad de acción fue posible y se dio en Torreblanca, lugar donde el Partido tiene fuerza y se trabajó con un nuevo estilo; allí donde se tiene cierta incidencia y se trabajó en instancias populares, como en Su Eminencia, se dieron algunas acciones unitarias: charlas y mesas de partidos.

#### B) Concreción de la campaña en Torreblanca.

1. Como Partido, manifiesta su política a través de un comunicado firmado por el Comité de la OCE (Bandera Roja) de Torreblanca, donde lan-

zaba, s la consigna de frente común contra el Gobierno de la UCD, por la plena autonomía. También preparamos dos charlas con simpatizantes para explicarles nuestra postura.

2. De cara a formar este frente común, convocamos una reunión de partidos políticos, organizaciones de masas, recreativas y deportivas. Esto se hace con el fin de planificar las actividades. Acude sólo el PCA, con el objetivo de ver cómo se ha preparado la campaña. Para evitar cualquier clase de viejos prejuicios se le explica quién es el enemigo principal contra el que va la campaña y la necesidad de ir unidos. A pesar de todo se retira y empieza a preparar su propia campaña

3. Rectificación de errores. Esto nos hace pensar que no hemos hecho un planteamiento correcto y cambiamos de proceder:

a) Se planifican los actos de la campaña y se dan los primeros pasos para llevar a cabo algunos de ellos. como la preparación de un maratón infantil en colaboración con los profesores de los Colegios, que es acogido con entusiasmo. Así como una caravana de coches, un pasacalles y un mitin.

b) Con esto en firme, se va personalmente a todas las instancias del barrio a explicarles el plan de trabajo. Ahora sí aceptan, incluido el PCA temeroso de quedarse descolgado y aislado; es arrastrado y estampa su firma en un documento conjunto de todas las fuerzas políticas, sociales, y deportivas.

Todos los actos se cumplieron, excepto una iniciativa del PCA, aceptada por todos, de efectuar un mitin-fiesta, de cuya preparación se responsabilizaron.

4. Balance : Esta campaña ha arrojado un balance positivo, ya que:

Primero: se consiguió una gran unidad del pueblo, con participación en los actos de todos los sectores del pueblo (notándose la falta de trabajo con la juventud,): niños, participando en el pasacalle, escolares, en el maratón, trabajadores y vecinos en general, en la caravana automovilística, y todas las organizaciones mencionadas, en el comunicado conjunto y en la colaboración de premisos en lo que colaboró también el Ayuntamiento.

Segundo: nos ha permitido aumentar nuestra influencia general en el barrio, consiguiendo nuevos simpatizantes y mostrar un nuevo rostro de partido.

Tercero: se ha logrado unir a las instancias populares, como se ha demostrado en la campaña de los juicios, donde todas las entidades firmaron un comunicado de repulsa ante las condenas, recogiendo después cientos de firmas y el dinero para las multas, creándose una relación de unidad importante entre las organizaciones populares y el Partido como defensor de los intereses del barrio.

Cuarto: el pueblo ha avanzado en su nivel político al ver claramente a la UCD y su Gobierno como enemigos de la Autonomía y el Pueblo.

Quinto: Esta política de unidad está creando grandes contradicciones entre los militantes del PCA, sobre todo en la Semana de Andalucía, al polarizarse éstos en 2 sectores, los que querían trabajar unidos y aquellos

otros que deseaban seguir como siempre, sectariamente. Esto motivó la dimisión del comité del barrio.

Sexto: la falta de rentabilización de la campaña en organizar a nuevos militantes, aparentemente puede valorarse como negativo, pero pensamos que será la práctica continuada en un correcto estilo de trabajo lo que hará que muchos vecinos y militantes de otros partidos vean en nuestra Organización su Partido de encuadramiento, del que todavía tienen la imagen "izquierdista" y "sólo para héroes" de la clandestinidad. Aparte de algunos errores que últimamente hemos cometido en el barrio: A.de V., obra de los Colegios del Barrio, etc.

### III. SITUACION DEL PARTIDO EN LO ORGANIZATIVO.

En los puntos anteriores han salido elementos suficientes para enjuiciar la situación organizativa en Torreblanca.

En la conferencia detectamos con claridad las deficiencias en este aspecto y nos propusimos acabar con dicha situación. El punto de arranque sería la formación de un fuerte comité de dirección que supiera combinar las responsabilidades colectivas con las individuales de cada miembro en su tarea respectiva: política, organizativa y de propaganda.

La reestructuración de las células se efectuó de acuerdo con las tareas del Partido y la situación y rentabilidad de los camaradas: M.O., M.P. y Juventud, con un funcionamiento autónomo, y todavía en un proceso inacabado de organización y afianzamiento.

#### Balace del funcionamiento del Partido

Podemos decir que en estos 6 meses ha habido un avance con contradicciones. El Comité ha tenido capacidad para tirar adelante las distintas campañas que el Partido ha planificado y ha sido más autónomo respecto de Sevilla que años atrás, cuando todas las iniciativas nos venían del Comité Provincial y casi el modo de llevarlas a cabo.

La mayor comprensión ideológica y política, más el cambio en el estilo de trabajo son elementos que han ayudado a avanzar en lo organizativo.

Las Células, por otra parte, han empezado a programar en las campañas sus respectivas intervenciones, si bien con limitaciones y errores: El M.O. en la huelga de la Construcción y la Autonomía, así como el M.P. ha intervenido en la campaña de los juicios y está preparando su intervención en las organizaciones de masas, para lo cual hace falta poseer un más exacto análisis del barrio y ligazón con las masas, cosas en las que se ha avanzado a raíz de las últimas intervenciones del Partido.

El mayor error del Comité ha sido el no funcionar como un órgano de dirección, ni sus miembros han sabido abordar sus tareas individuales como las principales, dejando otras, si necesario fuera, para asegurar la dirección y el cumplimiento de los planes propuestos.

Otro error de peso ha sido la no utilización de los informes previos por escrito, como base de cualquier trabajo del Comité, así como la no confección de balances de las actividades para sacar las enseñanzas de cada una de ellas y constatar el avance o retroceso y la justeza o no del trabajo emprendido.

Propuestas: Tras este balance, creemos que seguir en el camino emprendido es el medio de mejorar la cuestión organizativa. Especial interés requiere:

- 1º: El funcionamiento del Comité según las directrices indicadas ya.
- 2º: Como colofón de la Campaña del 60º aniversario de la fundación del PCE hacer un estudio detenido de los simpatizantes, el modo de atenderlos ideológica y políticamente, haciéndoles participar en las numerosas tareas que se nos van a presentar y hacer un pormenorizado análisis de la propaganda, partiendo de los suscritos y lugares de trabajo e incidencia. Si no aseguramos esta labor, volveremos a perder los simpatizantes y suscritos. Han de tener un marco organizativo
- 3º: Un mayor esfuerzo por conseguir abrir un nuevo local, donde se puedan llevar a cabo todas las actividades del Partido, desde las charlas hasta la materialización del proyectado Ateneo Obrero y la tan necesitada escuela permanente de militantes

#### IV. CAMPAÑA DE RECTIFICACION DEL ESTILO DE TRABAJO.

Esta campaña lanzada a nivel central tras el III Pleno del C.C. y recogida en nuestra Conferencia de Sevilla está marcando un hito en el Partido en Torreblanca.

Arrastrábamos un estilo viciado, fruto de las características propias de nuestro partido idealista y sindicalista, donde el amicalismo era una forma de relacionarse los camaradas, el liberalismo un estilo de funcionamiento, especialmente después de la legalización y el localismo el marco restringido y miope de nuestra intervención.

Hasta la Conferencia nuestros vicios más destacados han sido:

El idealismo: Por no tener un correcto análisis de la realidad sobrevalorábamos nuestra fuerza y despreciábamos la del enemigo, cayendo en el voluntarismo y el izquierdismo, con lo que nos aislábamos de las masas, y ampliábamos el campo del enemigo, al meter en el mismo saco a la burguesía, a los reformistas y revisionistas. Con la comprensión del momento actual, actuando de acuerdo con la táctica de la defensiva estratégica, estamos avanzando firmemente en la superación de este error.

El Liberalismo: Todavía sigue suelto y campando a sus anchas por nuestra Torreblanca. A menudo intereses personales justifican el abandono de acuerdos y compromisos del Partido. Sus manifestaciones más corrientes son: falta de puntualidad, de disciplina a la hora de realizar cualquier trabajo: propaganda, preparación de la célula, etc.

En la superación de este error hemos avanzado menos.

El pragmatismo: causaba verdaderos destrozos en nuestras filas. La falta de planificación nos hacía caer en el inmediateísmo y espontaneísmo. Es otro error que estamos superando, como lo demuestran las últimas campañas.

El ultrademocratismo e igualitarismo: sobre todo a partir de la legalización; las asambleas abiertas o generales llegaron casi a diluir al Partido y el Comité, funcionando sus miembros sin responsabilidades concretas.

En este terreno tampoco hemos avanzado mucho. La marcha y funcionamiento del Comité en estos 6 meses nos lo dicen, si bien somos conscientes que un error tan grave y que es consecuencia de todos los demás requiere un largo proceso de rectificación.

La crítica y la autocrítica, como método de corregir nuestros errores.

En los últimos meses, en la medida que hemos avanzado en la comprensión ideológica y política, y hemos asumido la campaña de rectificación, hemos comprendido gran parte de nuestros fallos. Esta Asamblea ha surgido como una necesidad, por parte del Comité y parte de los militantes de hacer un balance crítico de estos 6 meses de actividad, con el deseo de superar nuestros errores. Desde ahora el método UNIDAD-CRITICA-UNIDAD ha de ser el pilar fundamental de nuestro avance en la rectificación del estilo de trabajo, dejando arrinconado el nefasto compadreo amicalista en el que tanto hemos caído.

RESUMIENDO, PODEMOS AFIRMAR que:

- Hemos dado grandes pasos adelante en la superación del Idealismo, izquierdismo y pragmatismo (espontaneismo e inmediatismo) a través del análisis cada vez más científico de la realidad y de la aplicación de la defensiva estratégica.
- Ha sido menor el avance en lo que respecta al liberalismo y al ultrademocratismo e igualitarismo.

#### V. TAREAS Y PRIORIDADES CONCRETAS

Sigue teniendo vigencia el plan general trazado y aprobado por nuestra segunda Conferencia de Sevilla, para superar las 3 máximas contradicciones: Fortalecer el Comité de dirección, robustecer ideológica y políticamente a la militancia y adquirir un nuevo estilo de trabajo.

Hasta ahora el documento no ha sido un instrumento de trabajo, no se ha debatido profundamente ni llevado a la práctica en su totalidad.

En este semestre hemos de prestar especial atención a estas prioridades

1. Continuar la campaña de suscripciones al B.R. El Comité y las células han de estudiar y planificar concienzudamente este trabajo.
2. Estudiar el mejoramiento de nuestra intervención en las organizaciones de masas, partiendo de nuestras últimas prácticas (A.V. Sindicato)
3. Tomar posición respecto a todos los problemas del barrio, a través de todos los medios (prensa burguesa, B.R, octavillas, un posible y futuro "Torreblanca Roja" mensual, donde se recopilen datos y se den orientaciones acerca de los problemas. Para que esto no sea un nuevo peso antes se ha de garantizar el Comité de dirección)
4. Apertura del nuevo local con las características que se indicaban en la conferencia.

TRABAJAR EN ESTOS 4 PUNTOS con ilusión y entrega es echar las bases de la escuela de militantes, preparar el avance que nos propusimos de llegar a 40 militante en el primer plazo, afianzar el éxito del Ateneo Obrero.

Nuestros planes y propuestas serán idealistas y carecerán de base real para su realización mientras no creemos las condiciones que los hagan posibles. Esta es una de las grandes lecciones que hemos aprendido y no debemos olvidar.

TORREBLANCA, 24-7-80